

wirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften und das Arbeitsrecht ausarbeiten und so zur Überwindung der kapitalistischen Vorstellungen im Bewußtsein vieler Werktätiger und zur Festigung der neuen sozialistischen Produktionsverhältnisse beitragen. Zur Stärkung unserer Staatsmacht ist die wissenschaftliche Behandlung solcher Fragen vordringlich wie das Wesen der volksdemokratischen Ordnung in der Deutschen Demokratischen Republik, die Beteiligung der Massen an der Leitung des Staates, die Methode der staatlichen Leitung der volkseigenen Industrie, die Organisation und Arbeitsweise der staatlichen Organe auf dem Lande. Angesichts des wachsenden internationalen Ansehens der Deutschen Demokratischen Republik ist die Entwicklung einer marxistischen Völkerrechtswissenschaft in der Deutschen Demokratischen Republik von großer Bedeutung. Diese wissenschaftliche Arbeit ist aufs engste mit einer verstärkten Aufklärungsarbeit der Wissenschaftler unter der Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik über den Charakter und die Perspektiven unseres Staates, über Sinn und Zweck bestimmter Gesetze usw. und mit der Zerschlagung der reaktionären Staats- und Rechtslehre der imperialistischen Kräfte und der systematischen Entlarvung der antidemokratischen, volksfeindlichen Staats- und Rechtsentwicklung in Westdeutschland zu verbinden.

Zur Ausarbeitung der Geschichte des Rechts sollte ein Kollektiv von Wissenschaftlern eine größere Arbeit über die Rechtsanschauungen der deutschen Klassiker in Angriff nehmen und als Lehrbuch veröffentlichen.

Erziehung und Kunst

Auf dem Gebiet der Pädagogik ergibt sich die Aufgabe, durch Forschungsarbeiten den sozialistischen Inhalt von Erziehung, Bildung und Unterricht unter den konkreten Bedingungen des Aufbaus des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik zu vertiefen und durch wissenschaftliche Publikationen den Lehrern in der Praxis bei der Lösung ihrer Aufgaben in noch größerem Umfange zu helfen. Notwendig ist vor allem, unter Einbeziehung der Lehrerschaft, folgende Fragen der sozialistischen Erziehung in den Mittelpunkt der Forschungsarbeit und der wissenschaftlichen Diskussionen zu stellen:

1. Die sozialistischen und patriotischen Grundlagen der sittlichen Erziehung.